
 

 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 3 POR TU INGRESO  
 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 10:00 horas del día ocho de agosto de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración aproximada 
de una hora, se reunieron de manera virtual el Lic. Jorge Luis Alarcón Neve - Director de Planeación y 
Vinculación, los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 3 por tu ingreso,  
Lic. Mauricio Aguirre Tapia-Coordinador de Información Estratégica, Lic. Alberto Guerrero Rojas - 
Subsecretario de Gestión Social e Integrantes Ciudadanos  del Consejo Eje 3 por tu ingreso José Antonio 
Escobar Cuevas-Integrante de la CCRC, Mtro. Arturo Muñoz Villalobos - Presidente del Colegio de 
Economistas, Lic. Esaú Magallanes Alonso – Presidente de CANACINTRA, Mtra. Anel Flores Baeza, 
Coordinadora del Método de Emprendimiento con Filosofía Bambú, Lic. Mario Lerch de la Cadena – 
Gerente Delegacional de CANADEVI Qro., Dr. Salvador Escobar Villanueva – Director del Centro de 
Investigación de la Universidad Anáhuac y el Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación 
y Desempeño con la finalidad de celebrar la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en tiempo y 
forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 
 
I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 2da Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los programas 

presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 Lic. Jorge Luis Alarcón Neve - Director de Planeación y Vinculación, les da la bienvenida a nombre 

del Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa-Coordinador de Gabinete porque él fue convocado a una 

representación por parte del Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero y lamenta mucho hoy no 

poder acompañarlos y agradece como siempre el apoyo que es muy importante para esta 

administración ya que desde el trienio anterior una de las prioridades del Alcalde Mtro. Luis 

Bernardo Nava Guerrero ha sido el tema de la rendición de cuentas y este ejercicio hasta donde se 

ha podido compartir con otros municipios parece ser inédito, porque no existe un comparativo con 

otros municipios, en donde se estén haciendo evaluaciones de manera trimestral del avance del 

Plan Municipal de Desarrollo y que participen los liderazgos como los perfiles que se tienen de las 

principales cámaras, colegios y universidades, es por ello que las recomendaciones que dan los 

consejeros ciudadanos son de alta valía.  
 



 

 

 Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño y Lic. Sergio Manzanilla 

Cuevas -  Jefe de Departamento de Evaluación de Programas Presupuestales quienes realizan la 

presentación de la semaforización del eje 3 Por tu ingreso, donde el P.P. 5 economía sostenible lleva 

un avance del 67.67% y el P.P. 6 generación de empleo lleva un avance del 81.82%. 
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN  
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se verán las líneas 

de acción que estén en amarillo y rojo. 
 

  Lic. Mauricio Aguirre Tapia-Coordinador de Información Estratégica, comenta que la línea de 

acción 5.9 está en amarillo porque ha sido un año complicado debido a la sequía lo cual ha 

complicado las actividades en el sector agropecuario, pero se está trabajando en lo del pago de 

polinización y los huertos, ambos han sido apoyados a través del fondo ambiental.  
 

 Lic. Sergio Manzanilla Cuevas -  Jefe de Departamento de Evaluación de Programas Presupuestales, 

comenta que la línea de acción 6.6 está en amarillo porque la mayor parte de las actividades van a 

ser desarrolladas en el 3er trimestre. En el 1er y 2do trimestre se trabajó en los convenios de 

colaboración con organismos empresariales. 
 
 

 Integrante consejero ciudadano, comenta que observa con mucho entusiasmo las líneas de acción 

que están al 100%, eso demuestra el compromiso con el medio ambiente del gobierno municipal y 

de sus colaboradores. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que para el Alcalde 

Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero ha sido un tema clave el compromiso con respecto a la agenda 

20-30 de la ONU, es por ello que este trienio se aumentó un 6to eje, un eje referente al medio 

ambiente, se ha trabajado de manera conjunta gobierno municipal y estatal para que las inversiones 

vayan en favor del medio ambiente. 

También se muestran las ligas donde está el programa completo anual de las evaluaciones, no sólo 

la de Evaluación del desempeño de la semaforización, sino que el Municipio lleva también 9 

diferentes evaluaciones que nos aplican tanto los centros gubernamentales como es la Auditoría 

Superior de Fiscalización por parte de la federación, la ESFE por parte del estado, por parte órganos 

gubernamentales y por parte de organismos no gubernamentales como es el Observatorio 

ciudadano. También viene el código QR donde pueden bajar la información. 



 

 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, solicita se comente lo 

sobresaliente de algunas secretarías, como parte cualitativa. 
 

 Lic. Alberto Guerrero Rojas - Subsecretario de Gestión Social, comenta que se tiene el programa de 

seguro de vida para taxistas, locatarios de mercado, tianguistas les ha ido muy bien ya están en el 

proceso de una nueva convocatoria, ya se está en el proceso administrativo y hay muchos 

interesados en volver a participar, se han tenido 6 defunciones y se les ha dado el reembolso de 100 

mil pesos a los beneficiarios más 20 mil para gastos funerarios. También tienen derecho a 10 citas 

médicas por año y si son de especialidades son hasta 15 por año para cada asegurado y al día de 

hoy se tienen 2,400 asegurados.  
 

 También se han tenido la entrega de 115 escrituras públicas por el Alcalde Mtro. Luis Bernardo 

Nava Guerrero y el Lic. Arturo Torres Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Humano y Social con ellos 

se les da certeza jurídica. 
 

 Integrante consejero ciudadano, felicita por el avance que se lleva hasta el momento. Y que cada que 

se le otorgue algo a las personas, ojalá la ciudadanía pueda corresponder con algo. 
 
 

 Finalmente el Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, agradece la 

participación de los consejeros ciudadanos por donar su tiempo ya que es de mucha valía para no 

fallar y si alguien tiene alguna duda están a sus órdenes. 
 

  Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las diez horas con treinta y cinco minutos, del día ocho de agosto del año dos 

mil veintitrés se declara finalizada esta sesión.  

 


